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TOP 3 WAHL DES VORSITZES

Bewerbung Mihael Sintic

Liebe Konventsmitglieder,

Hiermit möchte ich mich für die laufende Legislaturperiode als Vorsitz bewerben. Mein Name ist
Mihael Sintic und ich studiere Soziologie im Master. Im vergangenen Jahr war ich bereits stellv.
Vorsitzender und in der Vergangenheit auch in Referaten aktiv. Auch durch meine lange Zeit als
Fachschaftsvertreter der Soziologie im Konvent konnte ich einiges an Erfahrung sammeln. 

Für Fragen stehe ich gerne persönlich zur Verfügung oder via Mail an: mihael.sintic@stuve.uni-
muenchen.de.

TOP 5 BERICHTE

5.1 (ehem.) Vorsitz

Stimmgewichte der Fachschaften

Aus  der  aktuellen  Wahlstatistik  ergibt  sich  folgende  Stimmverteilung  (FS-Nummer:  Stimm-
gewicht):

01: 4 02: 4 03: 19 04: 12 05: 5 06: 24 07: 3

08: 8 09: 4 10: 4 11: 1 12: 1 13: 2 14: 4

15: 5 16: 5 17: 5 18: 4 19: 1 20: 5 21: 2

22: 4 23: 2 24: 2 25: 3 27: 2 28: 6 29: 2

30: 3 31: 7 33: 2 34: 1 38: 2 39: 3 40: 4

41: 3 42: 1 43: 6 44: 7 45: 3 48: 10 49: 5

50: 4 51: 8 52: 4 53: 2

Die Fachschaften 26, 35, 36, 37 und 46 sind nicht konstituiert.

Bitte beachtet, dass eure Fachschaft aus dem Konvent ausgeschlossen wird, wenn sie nicht spä-
testens zum nächsten ordentlichen Konvent anwesend ist. 

Kommende Termine
Der nächste Konvent findet am 24.10. um 18 Uhr statt. Der Raum wird noch bekannt gegeben.

Besetzung der Referate
Nachdem  uns  bereits  einige  Anfragen  diesbezüglich  erreicht  haben:  Die  Bestellung  der
Referent*innen findet  ab der nächsten Woche statt.  Interessierte  können sich nur auf  ausge-
schriebene Posten bewerben. Stellvertretende Referent*innen müssen von den entsprechenden
Referent*innen vorgeschlagen werden.

Anträge, Bewerbungen etc.

Bitte beachtet beim Einsenden von Anträgen, Bewerbungen etc. folgende Hinweise:

Die Frist für alles, was in die Materialien aufgenommen werden soll ist Freitag, 18.00 Uhr vor
dem jeweiligen Konvent. Für die nächste Sitzung wäre das entsprechend der 19.10. um 18.00
Uhr.

Wir bitten euch auch, uns keine Dokumente im .pdf-Format zu schicken. Jedes andere Word-,
Writer- oder Text-Format ist in Ordnung.
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TOP 6 AUSSCHREIBUNG DER REFERATE

6.1 Referat für Lehramt
Das Referat für Lehramt ist die studentische Vertretung für alle Lehramtsstudierenden der LMU.
Unabhängig der Schulart und Fachrichtung kümmert sich das Referat um die Belange der Lehr-
amtsstudierenden. Des Weiteren richtet das Referat für Lehramt in Kooperation mit dem MZL die
Orientierungsphase Lehramt und den Sektempfang der Absolventenfeier, sowie weitere Veran-
staltungen für die Studierenden aus. 

Zu Wählen sind der/die Referent/in und ein bis zwei Stellvertreter/innen. 

6.2 Umweltreferat
Die Aufgabe des Umweltreferats der Studierendenvertretung ist die ökologische und nachhaltige
Umgestaltung der LMU mit besonderer Rücksichtnahme auf studentische Bedürfnisse.

Zu diesem Zweck kooperiert das Referat z.B. mit der Stabstelle für Arbeitssicherheit und Nach-
haltigkeit und vertritt die Studierenden im „Steuerkreis Nachhaltigkeit“ der LMU. Auch zum Stu-
dierendenwerk besteht der Kontakt über die studentischen Vertreter*innen dort. Das Referat ist
zudem Mitglied im „Netzwerk Süd“, einem Zusammenschluss studentischer Hochschulgruppen
aus verschiedenen Bereichen der Nachhaltigkeit  in Bayern und Österreich,  welches den Aus-
tausch von Erfahrungen und die Umsetzung gemeinsamer Projekte fördern soll.

Das Referat übermittelt die Bedeutung eines nachhaltigen Umgangs mit Ressourcen auch direkt
an die Studierenden. Es bieten sich hier vor allem Vortragsreihen, Filmvorführungen, Infostände
bei diversen Veranstaltungen oder konkrete Aktionstage an. Das Referat achtet zudem auf die
Umweltverträglichkeit der Aktionen insbesondere der Studierendenvertretung, beobachtet aber
auch Vorgänge bei Universität und Studierendenwerk.

Die Aufgabenbereiche des Referats erstrecken sich von Einkauf/Abfall und Entsorgung über Ge-
bäudemanagement, sowie die Berücksichtigung von Umweltaspekten bei Sanierungen und Neu-
bauten bis hin zu Fragen der Ernährung und Versorgung der Studierenden. Umfangreichere Ak-
tionen und Maßnahmen werden im Vorfeld mit der Geschäftsführung abgesprochen.

Im letzten Jahr hat sich das Referat vor allem mit dem Thema nachhaltiger studentischer Mobili-
tät beschäftigt. Hierzu wurde an einem Konzept für eine Fahrradselbsthilfewerkstatt gearbeitet
und die Mitarbeit an der „Radoffensive München“ für das Jahr 2019 vorbereitet. Diese Projekte
sollen auch in der kommenden Legislaturperiode weiterverfolgt werden.

6.3 Queerreferat
Egal ob du queer feiern möchtest, Probleme mit Dozierenden hast, dich über Gender* und Queer-
Themen unterhalten möchtest, oder einfach nur mal ein paar Gleichgesinnte* treffen: das Queer-
Referat ist deine Anlaufstelle. Unser Ziel ist es, queeren Studierenden das Leben in München und
an der LMU so angenehm wie möglich zu machen. Wir bieten eine regelmäßige ´QueerHour´ an,
komm vorbei, setz dich dazu, quatsch mit uns oder auch nicht, wenn du nur mal kucken möch-
test. Wenn du magst nimmt sich auch eine*r von uns Zeit für ein Einzelgespräch. Außerdem orga-
nisieren wir Partys, Veranstaltungen und Aktionen rund um LGBTIAQ*.

Das Queer-Referat versteht sich als Bewegungsstätte, Schutzraum und Übungswelt genauso, wie
als kreative Verwirklichungsmöglichkeit und Spaßmanufaktur für ein respektvolles Miteinander.
Praktisch bedeutet dies, dass die Themen eines solchen Referats sich nicht nur auf die LGB-Com-
munity beziehen, sondern noch weitaus vielfältigere Zielgruppen ansprechen. Das Referat über-
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nimmt insbesondere die Vertretung Aller, die außerhalb eines bürgerlich hetero-normativen Kon-
zeptrahmens stehen.

6.4 Antifa-Referat
Ziel des Antifareferats ist es, über rechte und faschistische Tendenzen innerhalb der Universität
aber auch darüber hinaus aufzuklären. Auf der einen Seite möchten wir Studierende für die Pro-
blematik rechter und faschistischer Hetze an der Universität aufmerksam machen und wollen
Aufklärungsarbeit hierzu leisten. Auf der anderen Seite möchten wir dadurch auch den Einfluss
rechter Gruppierungen minimieren. Konkret wollen wir dies durch Informationsveranstaltungen,
Vorträge und andere Veranstaltungen machen. Außerdem beteiligen wir uns an Bündnissen und
Kampagnen. Diese Vernetzungsarbeit ist wichtiger Bestandteil eines Engagements gegen rechts
und soll weiterhin gestärkt werden.

Mit der Kritischen Einführungswoche, der Beteiligung an der Kampagne ‚Never Again‘ des fzs
und Veranstaltungen zu spezifischen Daten (wie dem Frauenkampftag am 8. März) wurden be-
reits große Veranstaltungen und Vernetzungsmöglichkeiten geplant und/oder bereits durchge-
führt. Uns ist es gerade auch ein Ziel, vor allem Erstsemester von unserer Aufklärungsarbeit zu
erreichen, aber selbstverständlich auch alle weiteren Studierenden.

Darüber hinaus ist  es  uns wichtig,  in unserer  Referatsarbeit  die gesellschaftlichen Umstände
rechter Einstellungspotentiale und deren Praxis zu reflektieren. Es sollen Möglichkeiten studen-
tischer, antifaschistischer Handlungsmöglichkeiten im Rahmen der Arbeit des Referats weiterent-
wickelt und in die Praxis umgesetzt werden.

6.5 Referat für Studium
Zweck des Referats ist die Verbesserung des Studienangebots der LMU. Sein Aufgabenbereich
umfasst Strukturvorgaben für Konzeption und Weiterentwicklung des Studiums sowie bestehende
Studienstrukturen. Einen weiteren Arbeitsschwerpunkt stellt die Qualitätsentwicklung der Lehre
dar. 

• Aufgabe des Referats ist die Analyse der aktuellen Studiensituation, insbesondere bestehender
Defizite. Auf dieser Grundlage entwickelt es Vorschläge zur Verbesserung von Studium und Leh-
re an der LMU. 

•  Das  Referat  ist  dafür  zuständig,  Informationen  zum  Themenfeld  Studium  und  Lehre  zu
sammeln, aufzubereiten und zur Verfügung zu stellen, letzteres auch öffentlich. 

• Darüber hinaus entwirft es Grundsätze und Positionspapiere für den Konvent der Fachschaften. 

Das Referat arbeitet dem Konvent der Fachschaften zu. Es sucht aktiv die Zusammenarbeit mit
den Fachschaften. Diese umfasst insbesondere die Erfassung bestehender Defizite sowie die Un-
terstützung der hochschulpolitischen Arbeit der Fachschaften im Bereich Studium und Lehre. Auf
Anfrage  unterstützt  das  Referat  studentische  VertreterInnen  in  den  Gremien.  Eine  enge  Zu-
sammenarbeit ist insbesondere mit den studentischen VertreterInnen im Ausschuss für Studium
und Lehre anzustreben. 

Anmerkung: Lehramtsstudiengänge fallen nicht in den Aufgabenbereich des Referats für Studi-
um.  Hierfür  ist  das  Referat  für  Lehrerbildung zuständig.  Wo  inhaltlich  sinnvoll,  ist  eine  Zu-
sammenarbeit wünschenswert. 

Nur gemeinsam können wir das Studium an der LMU kontinuierlich weiterentwickeln und ver-
bessern. Es geht um DEIN Studium. Engagiere Dich und profitiere so als erster von den Verbes-
serungen!

Was kannst Du tun?

• Arbeite heraus, was in deinem Studiengang schlecht läuft.

5

10

15

5

10

15

20



17.010.2018 Konvent der Fachschaften Seite 7/17

• Überlege Dir, wie man es besser machen könnte.

• Geh in Deine Fachschaft. Sie hat Mitspracherechte in Gremien. Oft findest Du dort auch Mit-
streiter für dein Anliegen.

• Sprich mit Deinem Studiengangskoordinator und/oder Deinem Studiendekan. Sie sind die Ver-
antwortlichen für gelungene Studiengänge und haben Deine Studienordnung meist selbst ver-
fasst. 

• Komm zu unserem nächsten Treffen! Oder schreib uns eine Mail an studium@stuve.uni-muen-
chen.de 

Gemeinsam gehen wir Deine Studienordnung durch, identifizieren Probleme und geben dir Lö-
sungsvorschläge und Argumentationshilfen an die Hand. Wir freuen uns über jeden neuen Mit-
streiter für gutes Studium - in Deinem Fach wie im Referat für Studium.
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TOP 7 WAHL DER SENATSMITGLIEDER

UND DER GESCHÄFTSFÜHRUNG

7.1 Studentische Vertreter*innen im Senat

Bewerbung Moritz Schumacher

Liebe Konventsmitglieder,

ich heiße Moritz Schumacher, bin 21 Jahre alt und studiere im 6. Fachsemester Jura. Hiermit
möchte ich mich als studentischer Senator und Hochschulrat für die Legislaturperiode 2018/2019
bewerben. In diesem Semester werde ich mein Schwerpunktbereichsstudium abschließen und
danach in die Examenswiederholung starten. 

Ich möchte die bisherige proaktive Rolle der studentischen Senatoren weiterführen und vorantrei-
ben sowie das Augenmerk im Senat und Hochschulrat auf studentische Interessen lenken. Die
Beteiligung der Fachschaftsvertretungen bei der Ausarbeitung von Prüfungs- und Studienordnun-
gen möchte ich gerne begleiten. Mit meiner Erfahrung aus mehreren Semestern Konvents- und
Fachschaftsarbeit werde ich sowohl dem Konvent als auch den Fachschaftsvertretungen mit Rat
und  Tat  zur  Seite  stehen.  Die  bereits  eingeführte  Fortbildung  zu  Berufungen  sowie  andere
Weiterbildungsangebote sollen fortgeführt werden, damit auch zukünftig eine reibungslose stu-
dentische Mitarbeit und ein effizienter Informationsaustausch zwischen den verschiedenen Gre-
mien und den Fachschaften gewährleistet werden kann. 

Neben meiner mittlerweile dritten Amtszeit im Konvent der Fachschaften bin ich in der Studien-
zuschusskommission der juristischen Fakultät sowie als Stellvertreter in der juristischen Landes-
fachschaft Bayern aktiv. Darüber hinaus habe ich seit Anfang des Jahres auch einen Vorstands-
posten im Alumniverein der juristischen Fakultät inne.

Bei Fragen könnt ihr euch gerne schon im Vorhinein per Mail (moritz.schumacher97@gmx.de)
bei mir melden.

Bewerbung Sebastian Stolz

Liebe Vertreter*innen der Studierenden im Konvent, 

hiermit möchte ich mich für eine weitere Amtszeit als studentischer Senator bewerben. 

Mein Name ist Sebastian Stolz und ab dem Wintersemester 18/19 studiere ich im 13. Fachsemes-
ter Humanmedizin. Mein Studium endet zum 01. April 2019, sodass dann auch meine Zeit in der
Studierendenvertretung und dem Senat endet.

Meine Ziele und Motivation sind 

- Verbesserung der Berufungen und Promotionsordnungen: Ich möchte mich weiterhin für eine
bessere Schulung der Fakultätsratmitglieder einsetzen und diese natürlich in Bezug auf Studien-
ordnungen und Berufungen vollumfänglich unterstützen. Dazu will ich die von Florian und mir
eingeführten Seminare für Fakultätsratsmitglieder und Interessierte weiterhin. Außerdem ist es
uns ein Anliegen auch Vorlagen für „Mustergutachten“ zur Verfügung zu stellen. 

- Gleichberechtigung: Für eine größere Anzahl an Dekaninnen möchte ich mich engagieren, so-
wie generell  für eine Förderung von Frauen an der Ludwig-Maximilians-Universität. Zusätzlich
möchte ich mich für ein familienfreundlicheres Klima an unserer Universität einsetzen (z.B. für
Studierende mit Kindern). 
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- Überfakultäre Zusammenarbeit: Ich möchte mich dafür einsetzen, dass die die Interessen der
Studenten*innen wieder mehr im Mittelpunkt stehen und Streitpunkte im sachlich-konstruktiven
Dialog besprochen, aber auch gelöst werden. 

- Übergabe der Senatsarbeit: Da leider keine der beiden Stellvertreterinnen und auch Florian die-
ses  Jahr  kandidieren  können,  möchte  ich  in  meinem letzten  verbleibenden Semester  die  In-
formationen und Arbeitsweise im Senat möglichst gut an meine neuen Kollegen und Kolleginnen
weitergeben.

Ich konnte bereits als gewählter Vertreter der Studierenden seit 2012 Erfahrung in der Fach-
schaft, aber auch in der Hochschulpolitik Erfahrhung sammeln. In den letzten Jahren war ich in-
nerhalb der Fakultät verantwortlich für die Arbeit im Fakultätsrat und die Organisation von über
60 Berufungen (8 davon habe ich selbst betreut, darunter 4 W3 Berufungen). Im Senat engagiere
ich mich seit dem WiSe 2016/ 2017 als Beisitzer und seit dem WiSe 2017 als hauptamtlicher stu-
dentischer Senator und Hochschulrat.

Bezüglich meiner Arbeitsweise lege ich Wert auf einen offenen und lösungsorientierten Stil ohne
Vorurteile oder Restriktionen. Abschließend möchte ich betonen, dass ich ausschließlich die In-
teressen der Studenten*innen vertrete und versuche, alle Studierenden unabhängig ihrer Fach-
richtung zu unterstützen. Ich gehöre keiner politischen Gruppierung an. 

Gerne stehe ich für Rückfragen unter sebastian.stolz@stuve.uni-muenchen.de zur Verfügung, bei
Bedarf gerne auch persönlich. 

Viele Grüße, 

Sebastian

7.2 Beisitz

Bewerbung Vanessa Fabula

Liebe Mitglieder des Konvents, 

hiermit bewerbe ich mich um den Posten als Senatsbeisitzerin für das kommende Studienjahr
2018/19. Ich studiere im 3. Semester Jura und bin seit Studienbeginn in der dortigen Fachschaft
aktiv.  Schon vor  meiner  Wahl  in den Konvent im vergangenen Juni,  habe ich die damaligen
Gewählten zu Konventssitzungen begleiten und so die Arbeit und Abläufe im Konvent der LMU
besser kennenlernen dürfen.

In der Vergangenheit habe ich mich in den unterschiedlichsten Bereichen einbringen und enga-
gieren können: während der Schulzeit  in Bonn in der Schülervertretung, während eines Aus-
landsjahres in Boston, USA als Mitorganisatorin der transatlantischen „German American Confe-
rence at Harvard“, die größte von Studenten organisierte Konferenz in den Vereinigten Staaten
und Deutschland und während meines Studiums in München in der Fachschaft und in der Konra-
d-Adenauer-Stiftung. 

Aufgrund dieser vielfältigen Einblicke und Erfahrungen gerade ins Organisatorische, bei dem es
immer auf unterschiedliche Interessen und Menschen ankommt, glaube ich, gut für die Arbeit als
Senatsbeisitzerin geeignet zu sein.

Ich würde mich freuen, wenn ich mich auf diese Art und Weise noch stärker in den Konvent und
in die Hochschulpolitik der LMU als Ganzes einbringen kann. 

Mit den besten Grüßen,

Vanessa Fabula

Bewerbung Marius Dufner

Liebe Mitglieder des Konvents,
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hiermit möchte ich mich auf den Posten des Senatsbeisitzer bewerben und um euer Vertrauen
bitten. Ich studiere im 3. Semester VWL und bin seit Anfang an in unserer Fachschaft aktiv. Bei
den Hochschulwahlen wurde ich für unsere Fachschaft gewählt und bin Stellvertreter in unserem
Fakultätsrat. Des Weiteren konnte ich schon bei diversen Projekten mitarbeiten. So unter Ande-
rem an der Organisation von zwei Institutionsfahrten nach Brüssel respektive Paris wobei meine
Aufgabe darin bestand, passende Organisationen wie die Europasche Kommission anzuschreiben
und das Programm auszugestalten sowie den Transport zu planen. Ich bin somit im organisieren
wie auch in der Hochschulpolitik geübt.

Besonders  möchte  ich  mich  für  eine  internationalere  LMU,  der  Förderung  von  neuen
Forschungsgebieten sowie für mehr Qualität in der Lehre und einen besseren Betreuungsschlüs-
sel von Lehrenden zu Studierenden einsetzen. Denn meiner Meinung nach ist die Lehre in der
Prioritätenliste der Universität abgerutscht. Um den Betreuungsschlüssel und die Qualität der
Lehre zu verbessern müssen mehr Stellen für Lehrende geschaffen werden. Durch mehrere Prak-
tika in der Politik, darunter auch im bildungspolitischen Bereich, bin ich sehr erfahren im Um-
gang Politikern und staatlicher Förderung für Bildung. Eine gute personelle Ausstattung und ge-
nügend Mittel für die Förderung der Lehre und Forschung sind unabdingbar um weiterhin eine
der Top Universitäten zu bleiben und um im werben um die besten Studierenden und Lehrenden
mit der Konkurrenz zu bestehen. Außerdem wäre es meiner Meinung nach wichtig, dass die LMU
mehr Vorlesungen auf Englisch anbietet um so auch für internationale Studierende sowie Dozen-
ten interessanter werden würde. Auch würde dies Möglichkeiten eröffnen mit mehr internationa-
len Universitäten Kontakte zu knüpfen was in einer immer globaler werdenden Forschung die
LMU und damit uns alle voranbringen würde.

Über eure Stimme und eurer Vertrauen würde ich mich sehr freuen, sodass wir die LMU gemein-
sam für die Zukunft fit machen.

Mit besten Grüßen,

Marius Dufner 

Bewerbung Markus Göttfert

Liebe Mitstudierende,

hiermit  bewerbe  ich  mich  um das  Amt  des  Beisitzers  im  Senat  der  Ludwig-Maximilians-U-
niversität. Ich bin seit Aufnahme meines Studiums in der Studierendenvertretung tätig, zuletzt als
Mitglied der Geschäftsführung. Die Tätigkeit im Senat gehört sicher mit zu unseren wichtigsten
hochschulpolitischen Ämtern und ich werde mich nach Kräften bemühen, das Amt des Beisitzes
kompetent und studierendenorientiert auszufüllen. Vor allem ein reger Austausch und eine gute
Kommunikation mit allen anderen Stellen studentischen Engagements wird für mich dabei im
Vordergrund stehen. Es gilt in meinen Augen, möglichst gemeinsam auf die uns verbindenden
Ziele hinzuarbeiten. Ich plane im nächsten Jahr ein Masterstudium an der LMU, werde also auch
längerfristig weiter für die Arbeit in unserer Studierendenvertretung zur Verfügung stehen.

Ich freue mich, wenn ihr mir euer Vertrauen für die genannte Aufgabe aussprecht und auf eine
gute Zusammenarbeit mit euch allen.

7.3 Geschäftsführung

Bewerbung Dawit Frick

Liebe Kommilitoninnen, Liebe Kommilitonen,

ich bin der Dawit, 20 Jahre jung und studiere jetzt im 3. Semester Jura.

Ich engagiere mich seit dem 1. Semester in der Fachschaft (z.B. durch die Mitorganisation der
Europa-Fahrt) und seit dem 2. Semester auch in der juristischen Landesfachschaft in der Öffent-
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lichkeitsarbeit und als Delegierter. Das letzte Semester war ich zudem immer in den Konvents-
Sitzungen dabei, seit diesem Semester bin ich gewählter Vertreter der Jura-Fachschaft im Kon-
vent.

In der Schule habe ich auch schon einen AK in der SMV sowie das Projekt-Seminar geleitet, mit
Organisieren habe ich also schon etwas Erfahrung. ;)

Da ich mich noch intensiver fachschaftsübergreifend für Studierende engagieren möchte, fände
ich es cool mich als einer der Geschäftsführer einbringen zu können.

Wichtig sind mir vor allem die Themen Lernplätze für Studierende, moderne Lernangebote und
die Vernetzung der Fachschaften sowie die Verbesserung der Wohnraumsituation. 

Beste Grüße,

Dawit

Bewerbung Diana Rotar

Lieber Vorsitz, liebe Mitglieder des Konvents,

mein Name ist Diana Rotar, ich bin zwanzig und studiere Physik im dritten Semester. 

Nachdem  ich  das  vergangene  Jahr  die  Studierendenvertretung  und  ihre  Aufgaben  
kennengelernt habe, bewerbe ich mich hiermit als Geschäftsführerin.

Durch  die  Mitarbeit  bei  der  Schülervertretung  und  die  Leitung  der  Schülerzeitung  meiner  
Schule  und  später  die  Mitarbeit  bei  Projekten  meiner  Fachschaft  und  der  
Studierendenvertretung,  kenne ich den Arbeitsaufwand,  der  hinter  der  Organisation solcher  
steckt.  Zu den Aufgaben der Geschäftsführung gehört,  sowohl  die Beschlüsse des Konvents  
umzusetzen  und  die  Studierendenschaft  gegenüber  der  Universität,  der  Politik  und  der  
Öffentlichkeit  zu  vertreten,  als  auch  die  Leitung  der  Tagesgeschäfte  und  längerfristigen  
Projekte der Studierendenvertretung. 

Besonders  am  Herzen  liegt  mir  dabei  die  Vernetzung  der  Münchner  Studenten  und  der  
Ausbau der Lernräume, um das Studieren zu erleichtern. Auf Bundesebene werde ich mich im
Falle  meiner  Wahl  für  die  Wiedereinführung  der  Verfassten  Studierendenschaft  in  Bayern  
einsetzen,  die  zu  der  Demokratie  und  studentischer  Mitbestimmung  beitragen  und  uns  
finanziell stärken würde.

Ich würde mich freuen, mich als Teil der Geschäftsführung mit diesen Aufgaben auseinander  
setzen zu dürfen.

Bei Fragen erreicht ihr mich unter der E-Mail-Adresse dianarotar.s@gmail.com 

Viele Grüße,

Diana 

Bewerbung Markus Göttfert

Liebe Mitstudierende,

ich bin Markus Göttfert,  studiere Soziologie  und bewerbe mich hiermit  um ein Amt der Ge-
schäftsführung der Studierendenvertretung.

Bereits in der vergangenen Legislatur war ich in der Geschäftsführung im Amt. Darüber hinaus
habe ich aktuell ein Amt im Verwaltungsrat des Studentenwerk Münchens inne.  Gerne möchte
ich die Arbeit in der Geschäftsführung auch in dieser Legislatur fortsetzen. Verschiedenen Pro-
jekte haben Simon und ich begonnen und auf dem Weg gebracht und ich möchte auch weiterhin,
unsere studentischen Anliegen in unserer Universität und in anderen Kontexten vertreten und
vorantreiben. Neben einer Vertretung der studentischen Interessen und einer Organisation der
studentischen Mitwirkung ist mir besonders wichtig, dass wir den in meinen Augen sehr kon-
struktiven Umgang im Konvent und unter den Fachschaften so aufrechterhalten und ausbauen
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und biete dafür meine Unterstützung an. Die studentischen Spieletage würde ich gerne versteti-
gen und etablieren, um das kulturelle Angebot für Studierende um eine weitere Veranstaltung
dauerhaft zu erweitern. Ich nehme mir vor, mich weiterhin im Austausch mit der Uni und natür-
lich engagierten Student*Innen Projekte von und für Studierende an unserer LMU, in der Stadt
München und darüber hinaus und/oder an den Mensen und anderen für uns relevanten Einrich-
tungen zu ermöglichen und durchzusetzen.  Interdisziplinären Austausch begrüße ich in jeder
Form und werde mich auch zukünftig weiter darum bemühen, die Zusammenarbeit mit den stu-
dentischen Vertretungen der anderen Hochschulen in München zumindest aufrecht zu erhalten
und falls möglich weiter auszubauen.

Für all  diese Aufgaben bitte  ich um euer Vertrauen und freue mich auf  eine produktive  Zu-
sammenarbeit.
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TOP 8 UNIVERSITÄTSWEITE GREMIEN

8.1 Erweiterte Hochschulleitung (EHL)

Bewerbung Diana Rotar

Lieber Vorsitz, liebe Mitglieder des Konvents,

nachdem Simon Lund die Studierenden in der Erweiterten Hochschulleitung (EHL) leider nicht 
mehr  vertreten  wird,  möchte  ich  mich  für  das  kommende  Studienjahr  als  studentische  
Vertreterin in diesem Gremium bewerben. 

Die Erweiterte Hochschulleitung ist zuständig für die Aufstellung des Entwicklungsplans sowie 
die Gliederung der Universität in Fakultäten. Vorrangig berät die EHL die Hochschulleitung bei 
deren Aufgaben und bespricht  außerdem Themen,  die für den gesamten Universitätsbetrieb  
von  Bedeutung  sind.  Als  Mitglied  der  Erweiterten  Hochschulleitung  können  wichtige  
Informationen  früh  in  Erfahrung  gebracht  und  die  Meinung  der  Studierendenschaft  
gegenüber  der  Hochschulleitung  und  den  Dekaninnen  und  Dekanen  der  verschiedenen  
Fakultäten vertreten werden. 

Über die Möglichkeit eben dies als studentische Vertreterin der Erweiterten Hochschulleitung  
zu tun, würde ich mich freuen. 

Bei Fragen erreicht ihr mich unter der E-Mail-Adresse dianarotar.s@gmail.com

Viele Grüße,

Diana 

8.3 Ausschuss für Lehre und Studium (ASL/LUST)

Bewerbung Andre Lindörfer

Liebe Konventsmitglieder/innen,

hiermit möchte ich mich für das Amt des studentischen Vertreters im Ausschuss für Lehre und
Studium bewerben. 

Mein Name ist Andre Lindörfer, ich bin 26 Jahre alt und habe gerade meine Promotion in der Al-
ten Geschichte begonnen. Zuvor habe ich das Fach Geschichte sowie spätantike und byzantini-
sche Kunstgeschichte an der LMU studiert.  Ich war bereits lange Zeit  für die Fachschaft Ge-
schichte aktiv und habe in den vergangenen Semestern daher schon eine Vielzahl von Positionen
ausgeübt – unter anderem die eines Fachschaftssprechers und Fakultätsrates – und war Vertreter
von verschiedenen Kommissionen im hochschulpolitischem Spektrum. Bereits seit drei  Jahren
engagiere ich mich in der Studierendenvertretung. 2015/16 und 2017/18 war ich Vertreter im
Ausschuss für Studium und Lehre und ich arbeite seit 2015/16 zudem im Referat für Studium mit,
zuletzt als stellvertretender Referent. Ich war und bin weder in einer politischen Partei noch in ei-
ner politischen Hochschulgruppe tätig.

Der Ausschuss für Studium und Lehre ist im Umbruch. Da der Qualitätspakt Lehre 2020 ausläuft
und die  Bundesregierung bislang noch keine Verlängerung des  Programms beschlossen hat,
könnte dies die durchaus letzte Besetzung dieses Gremiums in seiner aktuellen Funktion sein.
Aus diesem Anlass möchte ich gemeinsam mit den anderen studentischen Mitgliedern verstärkt
neue Themen einbringen, um den Ausschuss weiterhin mit Leben füllen zu können. 

Hierzu zählen eine allgemeine Lehrverfassung, ein besserer Stellenwert der Lehre bei Berufun-
gen, sowie andere kleinere Verbesserungen, die den Studierenden der LMU den Alltag erleich-
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tern können, Durch meine nun über drei Jahre lange Mitarbeit im Referat für Studium bin ich zu-
versichtlich eine ganze Reihe neuer Themen zu erarbeiten, die den studentischen Interessen zu-
gute kommt. 

Mir hat die Arbeit im Ausschuss bislang immer Spaß gemacht, auch da mir gute Lehre sehr wich-
tig ist. Ich würde mich freuen, wenn Ihr mir erneut das Vertrauen schenkt, euch in diesem Aus-
schuss vertreten zu können. Gerne könnt ihr mich über alindoerfer@stuve.lmu.de kontaktieren,
solltet Ihr Fragen über mich oder meine bisherige Arbeit haben.

Mit den besten Grüßen

Andre

8.5 Untersuchungsausschuss

Bewerbung Julia Hugo

Lieber Konvent, 

hiermit bewerbe ich mich für das Amt des/der studentischen Vertreters/in im Untersuchungsaus-
schuss der LMU. Mein Name ist Julia Hugo, ich bin 29 Jahre alt und promoviere seit dem 01.
April 2017 an der LMU über ergänzende fachdidaktische Professionalisierungsangebote für an-
gehende Lehrkräfte. Parallel studiere ich Rechtswissenschaften.

Das Thema „Plagiate“ sowie das damit verbundene Misstrauen ggü. studentischen Haus- und Ab-
schlussarbeiten habe ich in meinem Studium selbst als allgegenwärtig erlebt. Die wissenschaftli-
che Arbeit der Dozierenden hingegen schien mir von diesem Verdacht stets ausgeklammert. Die-
se Thematik ist im Untersuchungsausschuss als einer von wenigen Instanzen zentral verortet.
Seine Bedeutung liegt ergo v.a. darin, das Augenmerk auf diejenigen Fälle wissenschaftlichen
Fehlverhaltens zu richten, die sonst Gefahr laufen, wegen der Autorität höher gestellter Personen
aus dem Blick zu geraten. 

Die Arbeit  im Ausschuss in den vergangenen Semestern hat  mich in meiner demokratischen
Grundhaltung dahingehend bestärkt,  wie wichtig es ist eine/n engagierte/n und kompetente/n
Vertreter/in dorthin zu entsenden - quasi als Garant für die Wahrnehmung studentischer Interes-
sen. 

Die Interessen von Promovierenden sind naturgemäß besonders betroffen: Die Bindung an den
Doktorvater/die  Doktormutter,  die  ggf.  enge  Einbindung in  Institutskontexte  und  universitäre
Strukturen sowie die jahrelange wissenschaftliche Tätigkeit eines/r Promotionsstudenten/in birgt
ein besonders hohes Risiko, von Plagiatsfällen betroffen zu sein. Da ich mich selbst gerade zwi-
schen Studium und Promotion befinde, kann ich die Interessen beider Gruppen – von Student/in-
nen wie Promovent/innen – authentisch vertreten.

In meiner Rolle als Jurastudentin sehe mich ich darüberhinaus auf einer formalen Ebene in der
Lage, dem Vertreteramt im Untersuchungsausschuss der LMU gerecht zu werden.

Ich habe viele Erfahrungen im Ehrenamt sowie in der Gremienarbeit,  insbesondere in meiner
Studienzeit in München, gesammelt. 

Persönlich würde ich mich über eine Wiederwahl freuen, um weiter verantwortungsvoll meiner
Arbeit im Ausschuss nachgehen zu können. Ich danke euch für euer Vertrauen, das ihr mir im
vergangenen Jahr entgegengebracht habt und hoffe, dies auch weiterhin zu bekommen. 

Viele Grüße, 

Julia Hugo
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8.7 Vertreter*innenversammlung des Studentenwerks

Ausschreibung

Die Vertreterversammlung des Studentenwerks München wird am 25. Oktober 2018 ab 14 Uhr in
der Leopoldstraße 13 tagen. 

Zusammengesetzt ist dieses Organ, welches kontrollierend auf die Geschäftsführung des Studen-
tenwerks wirkt und diese bestellt, aus jeweils einem Mitglied der Hochschulleitung, zwei Profes-
sor*innen, zwei Studierenden und der Frauen- sowie de*r Behindertenbeauftragten der Münch-
ner und allen angeschlossenen Hochschulen.

Die Vertreterversammlung hat folgende Aufgaben: die Wahl und Abwahl des Verwaltungsrats, die
Entgegennahme des Jahresberichts der Geschäftsführung und des Jahresabschlusses sowie die
Entgegennahme des Berichts über grundsätzliche Fragen der künftigen Geschäftsführung.

Momentan haben Markus Göttfert und Vinzenz Wolf das Amt der studentischen Vertreter der
LMU in der Vertreterversammlung des Studentenwerks inne. Markus Göttfert wurde zusätzlich in
der Versammlung 2017 auf zwei Jahre in den Verwaltungsrat gewählt und wird somit seine Auf-
gaben in diesem Amt weiterhin ausüben.

Wie in der Sitzung vom 18. April 2018 berichtet, möge der Konvent vor Ablauf der Meldefrist am
19. Oktober 2018 daher die Besetzung des Postens de*r zweiten Vertreter*in neu wählen oder –
falls keine Bewerber*innen zur Verfügung stehen – Vinzenz Wolf bestätigen.

5

10

15



17.010.2018 Konvent der Fachschaften Seite 16/17

TOP 9 WAHLEN DER REFERENT*INNEN

(die Bestellung der Referent*innen findet erst statt, wenn die jeweiligen Referate ausgeschrieben
sind)

9.1 Referat für Studium

Bewerbung Andre Lindörfer

Liebe Konventsvertreterinnen und Vertreter, 

mein Name ist Andre Lindörfer, ich bin 26 Jahre alt und habe gerade meine Promotion in der Al-
ten Geschichte begonnen.  Zuvor habe ich Geschichte  (HF)  und spätantike und byzantinische
Kunstgeschichte (NF) im Bachelor und Master studiert. Seit über drei Jahren engagiere ich mich
im Referat für Studium, dessen stellvertretender Referent ich in der letzten Legislaturperiode war.
Für die kommenden zwei Semester würde ich gerne die Referatsleitung übernehmen und bewer-
be mich hiermit auf das Amt des Referenten für Studium. 

Da ich durch meine umfangreiche Tätigkeiten für die Fachschaft Geschichte und mein bisheriges
Engagements im Referat einen großen Erfahrungsschatz mitbringe, bin ich zuversichtlich das
breite Themenspektrum und Aufgabengebiet 'Studium' erfolgreich betreuen zu können. Bereits
im letzten Jahr haben wir gerade beim Thema Lernraum einige positive Zusagen erzielen können
(Umbau der Adalberthalle unter Einbezug studentischer Vorschläge; Bedarfsanalyse für ein Lern-
zentrum am Stammgelände). Diese Zusagen möchte ich gerne in greifbare Erfolge umwandeln.
Darüber hinaus ist es mein Ziel offene Projekte wie etwa die Konzeptionierung eines Orientie-
rungsstudiums voranzubringen und neue Herausforderungen anzugehen.  

Hierfür bitte ich um euer Vertrauen! Solltet ihr Fragen an mich haben könnt ich mich gerne per-
sönlich ansprechen oder mich per Mail kontaktieren (alindoerfer@stuve.lmu.de).

Mit den besten Grüßen

Andre

9.2 Umweltreferat 

Bewerbung Valentin Costa

Liebe Konventsvertreter*innen,

hiermit bewerbe ich mich auf das Amt des Umweltreferenten.

Ich bin 21 Jahre alt, studiere im 5. Semester Chemie und Biochemie  und bin seit letztem Semes-
ter im Umweltreferat aktiv.  Zusätzlich bin ich Mitglied im „Konnektiv“, der Jugend- und Studen-
tengruppe des BenE  München e.V., die sich intensiv mit Bildung für nachhaltige Entwicklung
(BNE) beschäftigt.

Im Zuge meiner Bewerbung möchte ich bewirken, dass das Referat mehr Zulauf bekommt und
somit sichergestellt werden kann, dass es auch in den kommenden Jahren weiter besetzt bleibt.
Auch die Vernetzung mit anderen Hochschulgruppen ist  sehr wichtig, weshalb ich mit einem
weiteren Referatsmitglied übernächstes Wochenende zu einem Vernetzungstreffen nach Eichstätt
fahre. Außerdem liegt mir die Weiterbildung der Studenten sehr am Herzen, die wir unter ande-
rem mit Vorträgen/Filmvorführungen (wie schon im letzten Semester) realisieren wollen. Auch in
Planung ist eine Fahrradreparaturstation, um  den umweltschonenden Individualverkehr der Stu-
denten zur Uni zu fördern.

Wie Ihr seht steht einiges an und ich freue mich auf eine gute Zusammenarbeit! 
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Herzliche Grüße

Valentin

TOP 10 DISKUSSION

10.1 Flugblätter der Jungen Alternative
(eingebracht von FS Musikwissenschaft)

TOP 11 SONSTIGES

Termine
22.10-26.10: Kritische Einführungswoche

Weitere  Infos:  https://www.facebook.com/events/1230625913806471/   http://kritewmuc.blogs-
port.eu/ 
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